

GUANAJUATO – Independencia y Altura

"Vinos con Historia y Carácter de Montaña"

Equipo Deckman's: Guanajuato no solo es la cuna de la Independencia de México, también es la cuna histórica del vino. Aquí la viticultura es "heroica": viñedos muy altos, noches frías y un suelo rico en arcillas. Si Baja es mar, Guanajuato es tierra adentro y montaña.

Antecedentes Históricos: El "Padre de la Patria", Miguel Hidalgo y Costilla, enseñaba viticultura y artesanías en Dolores Hidalgo antes de 1810. De hecho, la Corona Española mandó destruir esos viñedos porque no querían competencia, y ese enojo fue una de las chispas de la Independencia. El renacimiento moderno vino apenas en los años 2000, impulsado por desarrollos inmobiliarios y gente apasionada.

Datos Duros (El Terreno de Juego):

- Superficie de Viñedo: Crecimiento explosivo. Se estiman cerca de 450 a 500 hectáreas y contando.
- Producción: Aproximadamente 350,000 a 400,000 botellas anuales.
- Número de Vinícolas: Más de 45 proyectos, muchos de ellos con arquitectura espectacular.
- Vinícolas Relevantes: *Cuna de Tierra* (la pionera y más respetada), *Tres Raíces*, *Viñedo San Miguel*, *Dos Búhos* (orgánicos/naturales) y *Pájaro Azul*.

Personajes Clave:

- Ramón Vélez: Director comercial de Cuna de Tierra, el gran embajador que puso a Guanajuato en los menús de alta gama.
- Juan Manchón: Enólogo visionario que ha definido el estilo de la región.

Situación Actual: Guanajuato está apostando por el lujo. Sus bodegas son arquitectónicamente impresionantes. El perfil del vino es de ciclo corto; usan uvas que maduran rápido para ganarles a las lluvias de verano. Sus vinos tintos (Cabernet Sauvignon, Tempranillo, Nebbiolo) suelen tener notas de tierra mojada, pimiento asado y especias, muy diferentes a la fruta compotada de Ensenada.

"Estos vinos tienen mucha estructura y taninos firmes por la radiación solar de la altura (2,000 msnm).